

Cajamarca protagonista del cambio

“II Curso Nacional de Zonificación Ecológica Económica y Ordenamiento Territorial” delineando el camino hacia el desarrollo

Por: Lic. César Bazán Velásquez
Comunicador Social - Proceso ZEE - OT

GOBIERNO REGIONAL
Cajamarca

Las diferentes regiones del Perú, se van sumando con paso firme hacia la ejecución de sus propios y particulares procesos de Zonificación Ecológica Económica y Ordenamiento Territorial en el cumplimiento de un mandato de interés nacional, que cuenta con una base legal y normatividad que le da soporte a este proyecto como parte del anhelo de desarrollo sostenible de nuestro país.

Implicando en la necesidad de encontrar estrategias de intervención adecuadas que tiendan a resolver los problemas de uso y ocupación del territorio, identificando sus potencialidades y limitaciones, procurando además la conservación del ambiente y el uso sostenible de los recursos naturales, logrados a través de la participación y el consenso de los diferentes actores sociales.



Presidente Regional Inaugura Curso Nacional

En nuestra región se ha considerado de orden prioritario el desarrollo de la ZEE - OT, por tal motivo el Comité Gerencial, la Comisión Técnica Regional, el Comité Consultivo y el Equipo Técnico Multidisciplinario integraron esfuerzos para sacar adelante este evento nacional, el mismo que se pudo hacer realidad gracias a la acción promotora del CONAM como ente rector de este proceso.

Se destaca la presencia del Presidente Regional y autoridades durante la ceremonia inaugural de un evento en el que se contó con la participación de profesionales de 14 Gobiernos Regionales que laboran en las Gerencias de Recursos Naturales y Gestión de Medio Ambiente; Planeamiento, Presupuestos y Acondicionamiento Territorial; donde también participaron 9 funcionarios de gobiernos locales y mas de 30 representantes de diferentes instituciones públicas, privadas y ONGs de nuestra región que pudieron tener acceso a ponencias ejemplares tanto teóricas como prácticas.



Participantes de 14 regiones, nuestras 13 provincias e instituciones

Es en ese contexto que se genera la necesidad de impartir los conocimientos necesarios a los profesionales que lideran y promueven el cambio en cada una de nuestras regiones, permitiendo el intercambio de criterios, experiencia y puntos de vista que enriquecen no solo el conocimiento de sus técnicos sino que contribuyen al proceso en su conjunto.

Siendo concientes del reto técnico y social que significa sacar adelante este proceso de impacto nacional, regional y local; en Cajamarca se asumió la responsabilidad de ser protagonistas del cambio, al proponerse como sede del “II Curso Nacional de Zonificación Ecológica Económica y Ordenamiento Territorial”



Capacitación en ZEE - OT



Taller de interpretación cartográfica

En el evento se procuró cubrir las necesidades de conocimiento en diferentes especialidades por lo que se contó con ponentes de amplia trayectoria profesional y especialización provenientes de instituciones como: Consejo Nacional del Ambiente CONAM, Instituto Geográfico Nacional IGN, Dirección Nacional Técnica de Demarcación Territorial DNTDT, Instituto de Investigación de la Amazonía Peruana IIAP y el Programa de Desarrollo Rural Sostenible-GTZ.

Fue notorio el interés de los participantes por recoger los conocimientos impartidos, las mismas que se vieron fortalecidas por las exposiciones sobre experiencias y avances logrados en cada una de las regiones, donde se expusieron las particularidades y características especiales que se suscitan en cada región vinculada a factores políticos, técnicos y sociales que de alguna manera apoyan o limitan su ejecución.



Capacitación en Sistemas de Información Geográficos - SIG

Es importante dejar en claro que no solo hablamos de un proceso técnico, político y administrativo, sino que sobretodo es un proceso social, participativo, de negociación y concertación de todos los actores sociales, para que se pueda conseguir un verdadero ordenamiento territorial basado en la decisión y visión de sus pobladores.

Este segundo curso nacional dejó entrever que se debe de contar con una plataforma de conocimiento bastante amplia sobre el ZEE - OT sustentada en la normatividad y base legal que la respalda, que permite manejar un criterio unificado en la metodología a usar y que incidirá en la toma de decisiones. Por ello es imprescindible continuar con la generación de cursos, talleres y eventos de capacitación que permitan la optimización del trabajo buscando soluciones a constantes interrogantes que se presentan en el desarrollo de nuestros procesos.



Difusión a través de los medios de comunicación

Esperamos que nuestros visitantes se hayan llevado un buen recuerdo de la ciudad del Cumbe y de su gente, dejándoles ahora el turno a la región Madre de Dios como anfitriones en el tercer curso nacional.

Nosotros los peruanos somos generadores de nuestro propio destino y la ZEE - OT está marcando la ruta del orden y del desarrollo concebido como un proceso que requiere de la participación y consenso de sus diferentes actores sociales políticos, técnicos y la sociedad en su conjunto.

**Zonificación Ecológica y Económica (ZEE)
para el Ordenamiento Territorial (OT)
Región Cajamarca**

Av. Santa Teresa de Jornet N° 351, Urb. La Alameda - Telefax: 076 369040

Correos del proceso: proceso.zee.ot@gmail.com

Participa en el grupo: proceso_zee_ot@googlegroups.com

Página Web: www.regioncajamarca.gob.pe - <http://zeeot.regioncajamarca.gob.pe>